

ENCUENTRO DE BUENAS PRACTICAS DE GESTIÓN MUNICIPAL

VILLA GENERAL BELGRANO ABRIL 2011.

PANEL 4 . EXPERIENCIAS DE GESTION TRIBUTARIA Y RECAUDATORIA

INFORME DEL MODERADOR ELSA VERSINO

En la Sala A se llevó a cabo, durante la mañana del jueves 7 de abril, en primer lugar la Mesa de disertación III – “Finanzas Locales y Estrategias de Gestión Tributaria” que contó con las disertaciones de Pascual Alberto Torga sobre “Finanzas Locales”; luego se realizó la videoconferencia, a cargo de Manuel F. Rodríguez Maseda Coordinador General del Ente, referido a “El caso del Organismo Autónomo Provincial de Recaudación y Gestión Tributaria de la Diputación de Salamanca, España” y concluyó con la disertación de Saúl Barrera Ayala (experto en gestión tributaria local, ex presidente del SAT de Lima y de la Asociación de Servicios de Administración Tributaria de Perú) quien expuso “Experiencias de gestión tributaria local en el Perú.

Concluida la misma y siguiendo con la temática se iniciaron la exposición de las buenas prácticas, todas vinculadas a la gestión tributaria directa o indirectamente, razón por la cual resultó muy enriquecedor el programa completo de la mañana de esta sala A.

La Buena Práctica presentada por Carlos Estuardo Albán Ramírez de Perú se refería a una gestión Tributaria Local llevada adelante en un programa de la Cooperación Alemana que tienen una base de sustentación basada en la investigación previa y analizando que recaudar y que no recaudar enfrentado al paradigma de los pobres no pueden pagar y buscar vías de solución.

En la buena práctica “Premiación a vecinos que pagaron puntualmente el impuesto predial” se hizo referencia al caso puntal aplicado en dos localidades del Departamento de Cajamarca en Perú en las cuales se logró la mejora sustancial de la recaudación aun cuando los habitantes de las mismas son campesinos que anteriormente han sido considerados “pobres que no pueden pagar” exponiendo su autor: Julián Carhuas Sunción la importancia de lograr el involucramiento del personal del ente recaudador para lograr el cambio de actitud de los contribuyentes.

Continuando Suzel Nilda Munguia Cruz también de Perú presentó una buena práctica del SAT de Lima referido a “La efectividad del pago voluntario de las obligaciones tributarias como fomento del desarrollo local”, recalmando la importancia de la búsqueda y logro del pago voluntario en los contribuyentes.

El último de los expositores fue Horacio Corvo Sugo de Uruguay quien presentó la buena práctica referida a la aplicación del “Métodos de actualización catastral de aplicación en pequeños municipios”, resaltando la importancia de la actualización como base del ordenamiento territorial y de su actualización periódica para mantener las bases imponibles adecuadas a la realidad. Y permitir una recaudación equitativa.

Luego de las exposiciones se dio lugar a la formulación de preguntas a los expositores, quienes fueron respondiendo las mismas y haciendo con ello más fructífero el panel.

De esta manera se dio por finalizado el panel a las 12 hs.